



# A la découverte de L'Argentine



ARGENTINA  
- BUENOS AIRES -

Etienne

Tout comme pour beaucoup de Français, l'Amérique latine est un lieu qui m'attirait énormément. Après m'être renseigné sur les destinations envisageables, je me suis donc décidé à aller en Argentine, et plus précisément à l'UNLP : l'Université Nationale de La Plata. Deux raisons m'ont motivé, la première étant d'apprendre l'espagnol, ce qui pourra rapidement s'avérer utile dans ma vie sociale et professionnelle ; la deuxième étant de découvrir une culture nouvelle dans un pays où les paysages sont à couper le souffle. Je me suis donc lancé dans cette aventure d'un semestre à 13h de vol de Paris.

## 1. Avant de partir

### - Le choix des cours

Comme pour toutes les destinations, il nous faut sélectionner des cours avant notre arrivée. Pour l'Argentine, il faut sélectionner au minimum 320h de cours. Pour cela, le plus simple est d'aller sur le site de la faculté, dans les différentes carrières : <http://www.ing.unlp.edu.ar/carreras>. A partir de là, il est possible de sélectionner les cours tout en connaissant leur volume horaire et le détail de ce que propose chacun grâce à cette page internet : <https://www.ing.unlp.edu.ar/catedras/>. Il est important de remarquer dans la sélection de ses cours, des cours antérieurs sont nécessaires : ils sont dans la colonne "Correlativas" dans les carrières (carreras).

### - Le dossier d'inscription

Pour s'inscrire à la faculté d'ingénieur, il est nécessaire de s'inscrire en remplissant l'Application Form en ligne à travers cette page : [https://unlp.edu.ar/relaciones\\_internacionales/estancias\\_cortas\\_rrii-6421](https://unlp.edu.ar/relaciones_internacionales/estancias_cortas_rrii-6421) puis d'envoyer par la suite un dossier contenant par mail :

- Application Form
- Certificat médical de l'UNLP
- CV en espagnol
- Lettre de motivation en espagnol
- Lettre de recommandation (anglais ou espagnol)
- Photocopie du passeport
- Relevé de notes
- Politique de l'Université Nationale de La Plata signée par le responsable international de l'école des Mines

#### - Le visa

Il est très difficile d'avoir des informations sur la réalisation du visa en étant en France. Pour ma part j'ai contacté l'ambassade d'Argentine qui m'a en retour transmis des informations qui se sont révélées erronées. Au final, le secrétariat de la faculté nous a envoyé un mail quelques jours avant le début des cours résumant tous les documents nécessaires et comment procéder à La Plata :

- Passeport
- Photocopie du passeport
- Carnet de 4 photos d'identité
- Bulletin numéro 3 du casier judiciaire français vierge apostillé (pour un séjour de plus de 6 mois)

#### - Le billet d'avion

Les prix des billets d'avion sont bien plus chers en direction de l'Amérique latine, c'est pourquoi je conseille de ne pas attendre la dernière minute pour réserver l'aller-retour. Avec un autre français connu à La Plata, nous avons sélectionné les mêmes vols sans le vouloir mais avec 3 semaines d'écart : la différence de prix était de 800€.

#### - L'appartement

Je conseille fortement de trouver un appartement avant l'arrivée sur place. Ayant eu plusieurs amis qui se sont retrouvés à devoir prendre des logements médiocres après plusieurs semaines de recherche sur place, le plus simple est de chercher sur Facebook ou de se renseigner à travers les anciens élèves de l'école. Selon mes colocataires, il n'y a pas de sites internet du même type que Leboncoin en Argentine.

#### - Les pesos argentins

L'idéal est d'arriver avec au minimum 2000 pesos soit environ 100€ en Argentine pour pouvoir vivre un minimum de jours sans devoir retirer de l'argent. En effet le coût du transport de l'aéroport jusque La Plata s'élevait à mon arrivée à 450 pesos, et les courses sont aussi chères qu'en France voire bien plus chères pour les produits importés (145 pesos le pot de Nutella de 350g, soit environ 7,5€...).

#### - Les banques françaises

Beaucoup d'offres étudiantes existent dans les banques françaises permettant d'avoir une seconde carte bancaire à un prix réduit et avec remboursement total des frais européens. Il est donc nécessaire de s'occuper de cette partie pour ne pas être taxé à chaque retrait ou paiement. Je recommande l'utilisation d'une carte Visa qui est beaucoup plus répandue en Amérique latine que la MasterCard.

## 2. La vie en Argentine

A la sortie de l'aéroport, mieux vaut ne pas s'affoler mais plutôt de demander son chemin à la population qui est très accueillante et compréhensive vis à vis de nos difficultés à communiquer. Les toutes premières heures vont paraître comme un combat pour décrypter les phrases mais rapidement il est plus simple de communiquer.

De manière générale, la vie sur place ne se différencie pas énormément du rythme européen et tu ne seras pas beaucoup dépayser. Voici la liste des points qui me paraissent les plus intéressants :

### - Se balader dans la ville

En journée et dans le centre ville de La Plata, il n'y a aucun problème pour marcher et visiter. Je conseil tout de même de ne jamais prendre sa carte d'identité ni son passeport sur soi mais plutôt une photocopie. Et pour tous les papiers en général, mieux vaut garder l'original chez soi, les photocopies coûtant 2 pesos par page (soit 0,1€).

A contrario, en soirée (à partir de minuit), malgré un sentiment de sécurité en se baladant dans les rues de La Plata, mieux vaut être prudent. Avec 5 amis, nous avons eu une mauvaise expérience quand une quinzaine de jeunes ont essayé de nous voler.. Heureusement pour nous, nous étions déjà à la porte de l'immeuble et le concierge a pu nous ouvrir la porte. Il est donc toujours préférable de prendre des taxis à des heures tardives, surtout que ceux-ci restent très abordables.

### - Les courses

Il y a de nombreux supermarchés et kioscos en centre ville, ainsi que des petits commerces. De même, des marchés sont organisés plusieurs fois par semaine, l'un étant tous les vendredis à la faculté d'ingénierie !

Il est nécessaire d'avoir toujours du liquide sur soi, l'utilisation de la carte bancaire ne peut être effectuée que dans les grands magasins. Et contrairement à la France, les prix sont souvent moins chers dans les kioscos, la population a donc l'habitude de faire ses courses chez le boucher, le boulanger, au marché et dans les supermarchés pour le reste. Enfin, avec l'inflation, les prix peuvent varier rapidement d'une journée sur l'autre.

Pour retirer de l'argent, j'utilisais l'application Azimo qui permet de retirer n'importe quelle somme pour 3€ de frais alors que les banques argentines taxes de 5€ par retrait de 100€.

#### - Les vêtements

Comme tout ce qui est importé est cher, les vêtements seront soit au même prix qu'en Europe ou soit plus chers. Je n'ai pas réussi par exemple à trouver des t-shirt simples (du même genre que ceux à 5€ de H&M) à moins de 15-20€... Pour ce qui est des marques, les principales sont présentes mais comme toujours au même tarif qu'en Europe.

#### - Le sport dans l'université

L'université propose de s'inscrire à des sports mais attention en tant qu'étudiant en échange universitaire, nous ne pouvons nous inscrire qu'aux sports en hors compétition (pour les hommes par exemple, impossible de faire du foot).

### 3. Les visites et voyages

#### - La Plata

La Plata est une ville ayant été construite dans le but d'être la capitale de la province de Buenos Aires quand cette dernière a été déclarée capitale fédérale. De ce fait, la ville ne regroupe que peu d'activité historique ou culturelle. Elle se situe à 60 km de Buenos Aires. Pour autant, certains lieux sont à voir absolument comme la cathédrale, le musée des sciences naturelles (gratuit en présentant un justificatif d'études), el paseo del bosque qui est un grand parc pour se détendre ou faire des exercices.



La cathédrale de La Plata

- Buenos Aires

La ville de Buenos Aires regorge de quartiers qu'il est obligatoire de visiter : la Boca (attention à ne pas s'aventurer hors des lieux touristiques), le marché de San Telmo, Retiro, El Ateneo Gran Splendid à Recoleta ou le cimetière de Recoleta ...



El Ateneo Gran Splendid



La Boca

#### - Autres destinations argentines

Le point le plus important à remarquer est qu'il n'y a que deux périodes de vacances scolaires en Argentine (une à la fin de chaque semestre). Étant donné que les destinations se trouvent pour la plupart à plusieurs centaines de kilomètres, il est important de s'organiser pour avoir une journée de libre (lundi ou vendredi) si l'on souhaite voyager.

Pour voyager, il existe deux types de transport :

- Le bus. Il existe de très nombreuses compagnies qui permettent de se déplacer partout dans le pays pour un prix relativement modeste. Les bus sont confortables, certains proposent même de s'allonger complètement lors des voyages les plus longs (24h de bus entre Buenos Aires et Salta au nord du pays).
- Les compagnies aériennes. La compagnie la moins chère se nomme Andes Airlines, elle permet de voyager rapidement (hors weekends) dans les quatre coins du pays pour deux fois plus cher que le bus.

De nombreuses compagnies proposent des voyages organisés. L'ONG BAIS (Buenos Aires International Students) permet même d'organiser ce genre de voyages uniquement pour les étudiants. Pour ma part j'ai visité plusieurs provinces d'Argentine et n'ai fait ce genre de voyage seulement une fois. Il est important de savoir que le sud de l'Argentine est beaucoup plus coûteux que le nord.

#### • Uruguay

J'ai donc eu la chance de voyager en Uruguay où j'y recommande surtout de s'arrêter à Colonia Del Sacramento pour y visiter les musées et s'imprégner de l'ambiance d'un lieu atypique.



Colonia del Sacramento



Montevideo

- Cordoba

Magnifique ville qui fait partie de l'histoire du pays, elle se trouve à 1h en voiture du Parc National Quebrada del Condorito où il est possible de faire une randonnée d'une dizaine de kilomètre avec des vues à couper le souffle. On y trouve aussi la maison d'enfance de Che Guevara à Alta Gracia (à 39 km de Cordoba). Toutes ces destinations sont accessibles en bus à partir de Cordoba.



Alta Gracia



Parque Nacional Quebrada del Condorito

- Mendoza

La route du vin de Mendoza est particulièrement connue : un multitude de petits et gros producteurs y proposent de déguster leurs productions. Attention, il est impossible de profiter réellement de la province sans louer une voiture !



- Salta

Avec des vues magnifiques, c'est une province riche où l'on peut trouver le Salinas Grandes.



Las Salinas Grandes

- Peninsula Valdés

C'est de très loin le plus beau lieu que j'ai vu en Argentine ! Un espace protégé où l'on peut nager avec des otaries, aller voir des baleines en bateau, des manchots de Magellan, des éléphants de mer, des guanacos...





- BUENOS AIRES -